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Первичные организации – 
основа ветеранского 
движения

ПРОДОЛЖАЮТСЯ  
ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

В сентябре продолжился марафон отчетно-выборных конференций 
районных ветеранских организаций.

22 сентября состоялись отчетно-вы-
борные конференции Демянской и 
Мошенской районных ветеранских 
организаций. В них приняли участие 
заместители глав администраций му-
ниципальных районов и члены пре-
зидиума областного совета ветеранов. 

Основные доклады председателей 
советов и выступления делегатов, 
членов советов и председателей пер-
вичных организаций, подвели итоги 
прошедшей работе, наметили планы 
на будущее, поставили конкретные 
задачи.  Председатель первичной ве-
теранской организации п. Кневицы 
Демянского района, заслуженный 
учитель Российской Федерации Вла-
димир Михайлович Иванов, в ходе 
отчета  о работе по патриотическому 
воспитанию представил свою книгу  
«Дети войны – помнят». Деятельность 
районных советов и её председате-
лей признана удовлетворительной. 

Уважаемые ветераны!
Примите сердечные, 

искренние 
поздравления  

с Международным 
днем пожилых людей!

За плечами каждого из вас 
большой жизненный путь, ве-
сомый личный вклад в развитие 
родного трудового коллекти-
ва, района, города, области. Вы 
передаете молодому поколению 
свои знания, опыт и мудрость, 
учите их честному отношению 
к труду, чувству патриотиз-
ма. Многие из вас продолжают 
вести активную общественную 
работу в составе ветеранских 
организаций, стремясь сделать 
жизнь тех, кто рядом, особенно 
одиноких, более насыщенной и 
интересной. 

Желаю вам доброго здоро-
вья, счастья, благополучия и 
активного долголетия. Пусть 
ваши сердца будут наполнены 
искренней заботой и любовью 
близких людей и теплом друже-
ского общения.

С праздником!
Н.И. ПИЛЯВСКАЯ, 

председатель  
областного совета ветеранов

В Великом Новгороде обсудили развитие  
«серебряного» добровольчества

надия Васильевича Алексеева с по-
ста председателя совета пришлось 
«отпустить» – по его личной просьбе 
и с огромным сожалением. Новым 
председателем совета ветеранов Мо-
шенского района стала Светлана Ни-
колаевна Васильева.

23 августа в районной библиотеке 
с. Марево прошла отчетно-выборная 
конференция Маревской районной 
ветеранской организации. В ней 
приняли участие заместитель главы 
администрации Марёвского муници-
пального района Наталья Викторов-
на Голубева и председатель областно-
го совета ветеранов Нина Ивановна 
Пилявская. Работа совета оценена 
положительно, председателем район-
ного совета вновь избрана Светлана 
Ивановна Липова. В ходе конферен-
ции прошла презентация книги Ни-
колая Васильевича Евлампиева «Пар-
тизанский огонь: летопись жизни и 
борьбы молвотицких (марёвских) 
партизан Ленинградской (Новгород-
ской) области» и принято обращение 
к жителям района о создании в селе 
Мемориала землякам, погибшим в 
годы Великой Отечественной войны 
(текст обращения см. на стр.4). 

Конференции избрали новые составы 
советов, президиумов, ревизионных 
комиссий и делегатов на областную 
отчетно-выборную конференцию. 

Председателем Демянского район-
ного совета ветеранов вновь избран 
Иван Егорович Карпенко. А вот Ген-

31 августа в Великом Новгороде 
состоялся региональный доброволь-
ческий форум «Серебряные сердца». 
Его участниками стали волонтеры 
старше 55 лет, представители неком-
мерческих организаций и волонтер-
ских движений, работающих с добро-
вольцами «серебряного» возраста, 
специалисты центров социального 
обслуживания, представители реги-
ональных органов власти. 

Участников форума приветство-
вала министр спорта и молодежной 
политики Новгородской области Кри-
стина Михайлова. Она отметила, что 

добровольческое движение области 
насчитывает почти тысячу «серебря-
ных» волонтеров и каждый из них 
являет собой для молодежи пример 
бескорыстного служения идеалам 
добра и активной жизненной пози-
ции. «Важно, чтобы в любом возрасте 
волонтеры смогли раскрывать свой 
личностный и профессиональный по-
тенциал. Я надеюсь, что форум «Се-
ребряные сердца» станет именно той 
площадкой, где добровольцы смогут 
обменяться опытом, поделиться иде-
ями и подтвердить мысль, что добро 
действительно проходит через всю 

жизнь», – сказала Кристина Михай-
лова. 

На форуме выступила председа-
тель областного совета ветеранов 
Н.И Пилявская. Она рассказала о де-
лах областной ветеранской организа-
ции и о её «серебряных» волонтерах. 

Мероприятие прошло в онлайн и 
офлайн-форматах. Форумные пло-
щадки были подготовлены в каждом 
муниципальном районе. Централь-
ной площадкой стал Областной дом 
молодежи: здесь была организована 
прямая трансляция образовательной 
программы форума. 

Около 250 участников мероприя-
тия вместе со спикерами обсудили 
вопросы самореализации граждан 
старшего поколения, развития «се-
ребряного» добровольчества, по-
знакомились с федеральной про-
граммой «Молоды душой», которая 
объединяет инициативы по разви-
тию «серебряного» добровольче-
ства.

В Новгородской области волонте-
ры в возрасте от 55 лет помогают ве-
теранам и людям с ограниченными 
возможностями здоровья, выступа-
ют в домах-интернатах, реализуют 
творческие проекты, проводят па-
триотические акции и спортивные 
мероприятия.

Пресс-центр Правительства  
Новгородской области
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ПРАЗДНИК ВДОХНОВЕННОГО ТРУДА

 • АКТИВИСТЫ ВЕТЕРАНСКОГО ДВИЖЕНИЯ

Клуб, сквер и «Лира»Спасибо за отзывчивость

«Уж реже солнышко бли-
стало», уж чаще дождик по-
ливал…  Вот и подходит к 
своему закату очередное тру-
довое лето. По хорошей вете-
ранской традиции 26 августа 
в фойе киноконцертного цен-
тра «Уверь» открылся смотр-
конкурс «Ветеранское подво-
рье 2020». Мы планировали в 
этом году устроить нашу вы-
ставку-продажу на централь-
ной площади села, но погода 
твердо заявила: «Сидите в 
помещении и не высовывай-
тесь!» Предоставленное по-
мещение с трудом вместило 
всех ветеранов, желающих 
показать широкой публике 
результаты своих трудов.

–Трудно поверить, что пред-
ставленное великолепие – это 
результат работы пожилых 
людей, у которых за сложную 
и долгую жизнь накопилось 
множество болячек, физиче-
ских и душевных, – привет-
ствовала участников глава 
Мошенского муниципального 
района Т.В. Павлова. – Вижу, 
что программа «Активное 
долголетие» стала мощным 
стимулом счастливой жизни 
мошенчан на старости лет. 

В сельских поселениях 
в смотрах-конкурсах при-
няли участие 72 ветерана,  
19 лучших прибыли на район-
ную выставку. По количеству 
участников конкурс почти 
вдвое превосходил предыду-
щий, и компетентному жюри 
было нелегко определить по-
бедителей. 

– Конечно, по размаху наш 
праздник несколько скромнее, 

и настоек из фруктов своих 
садов. А ведь участие орехов-
цев было под большим вопро-
сом. У них нет собственно-
го транспорта, способного 
преодолеть путь в 20 км, на-
зываемый «дорогой на Оре-
ховно». Поэтому трое чле-
нов районного президиума  
(Л.Г. Гребенцова, И.А. Сер-
геева, Г.В. Алексеев) добра-
лись до д. Ореховно (20 км 
за 1,5 часа), на месте оце-
нили готовность ореховчан 
к предстоящему районному 
смотру-конкурсу и аргумен-
тировано вышли к главе 
района с просьбой о выделе-
нии транспорта.  Мы были 
в восторге от всего увиден-
ного: дома, выстроившиеся 
вдоль добротных асфальти-
рованных улиц (вспомни-
лись девушки-красавицы на 
празднике "Спас яблочный" в  

д. Лянино в 50-70 годах про-
шлого столетия), цветники, 
фруктовые и ягодные сады, 
полугектаровые овощные 
огороды. Татьяна Владими-
ровна выделила автомобиль 
"Газель", и Елена Ивановна 
Ермакова с подругами не 
подвели, став "Лучшей пер-
вичной ветеранской органи-
зацией Мошенского района".

Широкий спектр сельхоз-
продукции показали предста-
вители первичной ветеран-
ской организации д. Броди 
Долговского сельского по-
селения. Лидия Алексеевна 
Ольнева (председатель пер-
вички) выступила в номи-
нации «Овощевод-садовод», 
Михаил Васильевич Сергеев 
–  «Животновод». Крупные, 
яркой белизны  яички момен-
тально разошлись по кошел-
кам многочисленных гостей.

Пять столов занимала ко-
манда Калининского сельско-
го поселения, о чём извещал 
огромный плакат на стене 
и мелькавшее яркое платье  
Л.А. Воропаевой. В отсутствии 
председателя первичной ве-
теранской организации Лю-
бовь Алексеевна проявила 
себя трудолюбивой и рачи-
тельной хозяйкой, о чём го-
ворят результаты конкурса 
«Лучший овощевод-садовод» 
– Т.Т. Фёдорова, «Лучший жи-
вотновод» – Н.В. Егорова. То 
есть 40% от числа одиночных 
номинаций – у калининцев . А 
какими пирогами они угоща-
ли всех участников ветеран-
ского праздника!

Отдельно хочется сказать о 
нашем лучшем животноводе. 
Нина Васильевна, родившаяся 
в грозном 1944 году, прошла 
свой жизненный путь исклю-
чительно дорогами и тропоч-
ками нашего района. Трудо-
вое детство и юность прошли  

Сегодня я хочу рассказать о 
замечательном человеке, 

о её работе. 
Екатерина Николаевна 

Кудряшова в 2019 году была 
избрана председателем со-
вета ветеранов ветеранской 
организации Кабожского 
сельского поселения, до это-
го она была заместителем 
председателя. Созвать людей 
преклонного возраста вме-
сте – мало, необходимо дать 
им цель, организовать. Этим 
занимаются ветеранские ор-
ганизации. Они ведут учёт 
ветеранов, изучают их про-
блемы. Некоторые проблемы 
можно решить сразу, другие 
имеют системный характер.

В 2017 году по инициативе 
Екатерины Николаевны в Ка-
боже был создан Клуб ветера-
нов и краеведческая выстав-
ка. Своими силами ветераны 
сделали ремонт в здании 
бывшей детской студии на 
ж\д станции Кабожа, пере-
планировку под выставочные 
комнаты, пристроили веран-
ду.  Екатерина Николаевна 
проводит большую работу с 
людьми пожилого возраста, 
организует досуг и  множе-
ство культурно-массовых ме-
роприятий. Установила дру-
жеские отношения с членами 
поэтического клуба «Лира»  
г. Пестово, с ветеранами  
п. Чагода и ветеранами Мо-

о родном поселении видны 
везде – в массовом привлече-
нии жителей к субботникам 
по благоустройству террито-
рии поселения, в организа-
ции трудового участия пенси-
онеров при создании сквера 
«Ветеран».  Сквер с красивым 
ограждением, арками на вхо-
де, клумбами, декоративными 
фонарями, удобными скамей-
ками и выложенной тротуар-
ной плиткой дорожкой  радует 
кабожан и гостей села. 

Мы, коллеги, любим Екате-
рину Николаевну за её жиз-
нерадостность, щедрость, 
справедливость, внимание. 
Она по праву  является пред-
седателем совета ветеранов.

    Г.Н. ПОЛЕНСКАЯ,
 председатель  

Хвойнинского районного 
совета ветеранов

шенского района. Такие ве-
чера пожилые люди ждут 
с нетерпением, их добро-
желательная атмосфера по-
зволяет  хоть на время за-
быть о своих бедах, печалях 
и недугах. Клуб занимается 
воссозданием истории села 
с древнейших времён до на-
ших дней, является центром 
патриотического и духовного 
воспитания населения. Через 
экскурсии, праздники и инте-
ресные встречи осуществля-
ется приобщение учащихся 
школ района, воспитанников 
летних лагерей к истории ма-
лой родины. 

Высокие организаторские 
способности, забота о людях, 

чем показанная в фильме «Ку-
банские казаки» сельскохозяй-
ственная ярмарка, – сказал 
при открытии председатель 
совета ветеранов района  
Г.В. Алексеев. – Но слова 
первого секретаря райкома 
партии из этого фильма ак-
туальны и для сегодняшнего 
события: «Откуда это чудо?» 
А чудо это совершили вы, сво-
ими руками, своим трудом… 

Перед началом работы 
члены жюри выслушали бо-
дрые гимны представите-
лей первичной ветеранской 
организации Ореховского 
сельского поселения: «Не 
расстанусь с огородом, бу-
ду вечно молодым!» На вы-
ставочных столах орехов-
цев выставлено было всё, 
от разноцветной картошки, 
корнишонов и огромных ки-
тайских огурцов до наливок 

• В гостях у ветеранов Кабожи пестовский клуб «Лира»

Стоит у нас в центре де-
ревни Перегино храм 

Илии Пророка, но только 
вот к середине лета обкоси-
ли его трактором (спасибо  
С.Н. Васильеву и трактори-
сту), но трава выросла вы-
сокая и часть её полегла. 
Нужна была ручная косьба.

Я решила предложить 
убрать территорию у храма. 
На предложение отклик-
нулись Мария Алексеевна 
Павлова, Галина Анатольев-
на Иванова, Елена Викто-
ровна Барканова, Надежда 
Васильевна Николашина с 
супругом Юрием и сыном 
Павлом.

В результате территорию 
облагородили, мужчины 
спилили сухие деревья, 
вырубили кусты, женщины 
обкосили обочину дороги 
и вокруг деревьев, сгребли 
мусор, а Юрий Александро-
вич с сыном всё погрузили 
на телегу. 

Большое всем спасибо за 
неравнодушное отношение 
к своей деревне, за отзыв-
чивость и безвозмездный 
труд.

Н.И. КАРМАНОВА,
 председатель  

совета ветеранов 
д. Перегино

Поддорский район 
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в д. Борихино Фишинского 
сельсовета, а начальные зна-
ния и кругозор дала Мошен-
ская средняя школа. Нелегко 
в понедельник шагать в школу 
11 км – и в грязь, и в снег, и 
в мороз, – всю неделю жить 
в пришкольном интернате, 
а в субботу те же 11 км – до-
мой. Никаких специальных 
автобусов для школьников 
тогда не было. Затем была 
тяжелая работа в колхозе  
«1 Мая», далеко не самом бо-
гатом в районе. Там же Нина 
Васильевна вывела «в добрые 
люди» четверых детей, не по-
лучив при этом никаких сотен 
тысяч «премиальных». Сейчас 
имеет 9 внуков и 4 правнуков. 
Любовь к животным Нина Ва-
сильевна пронесла через всю 
жизнь, имея и в преклонные 
годы четырех коровушек, се-
мерых телят и немалое стадо 
голосистых курочек. Конечно, 
большую помощь в уходе за 
скотом оказывают младшая 
дочь Надежда и внучки – Ка-
тя и Саша. Очень редко видит 
Нина Васильевна внучек си-
дящими за смартфонами: ото-
гнать на пастбище, очистить 
стойло животных, помочь в 
дойке – это забота 14- и 16-лет-
ней девочек. Вот поэтому хо-
зяйка такой трудолюбивой 
семьи и стала лучшим живот-
новодом Мошенского райо-
на. Молоко, домашние сыры, 
сметана и творог были «смете-
ны» покупателями задолго до 
окончания конкурса. Члены 
жюри выразили удивление та-
кой удачной торговле, на что 
хозяйка заявила: «Каков уход, 
таков и приход!»

Кировское сельское посе-
ление встретило членов жю-

ри красивейшим стендом и 
огромными букетами цветов 
всех красок и оттенков. Это 
разноцветное благоухание 
представила Г.Г. Ратникова. 

Трудной выдалась жизнь 
Галины Германовны. Хорошо 
оплачиваемый специалист 
военного завода в Таджики-
стане и не думала, что СССР в 
одночасье прекратит свое су-
ществование, а новая власть 
жёстко попросит убраться.  
С величайшими трудностями 
(о них можно целую повесть 
написать) в 1993 году семья 
Галины Германовны добра-
лась до д. Меглецы, где зна-
чительно раньше поселился 
её брат. Сначала работала в 
колхозе, затем в пенсионном 
фонде в с. Мошенское. До-
машний участок обрабатыва-
ет с любовью, как и односель-
чане, но цветы… это страсть! 
Всё новые и новые сорта бла-
гоухающих растений, домик 
больше походит на выставоч-
ную клумбу. Первое место в 
номинации «Лучший цвето-
вод» отдано Галине Германов-
не по заслугам. А нынешний 
смотр она оценила так: «Это 
"Ветеранское подворье" уже 
на таком уровне, что ничего 
лучшего не может и быть!»

Какое подворье без аромат-
ного мёда?! И такой оказался 
на столе кировчан. Мёд в не-
больших аккуратно закрытых 
баночках, хозяином которо-
го был Алексей Дмитриевич 
Кондратьев, признанный 
«Лучшим пчеловодом», был 
расхватан задолго до офици-
альной оценки, но члены жю-
ри ещё до открытия конкурса 
«учуяли» это богатство и по 
достоинству его оценили.

А что же с номинацией 
«Лучшее подворье»? Его  хо-
зяйка, И.Л. Лагутенко, как и 
другие конкурсанты-чемпи-
оны, получила из рук главы 
района диплом 1 степени и 
денежный приз. Задолго до 
конкурса я побывал на усадь-
бе Ирины Леонидовны. Что 
можно сказать? Живя одна, 
хозяйка в идеальном поряд-
ке содержит все участки и 
участочки, деревья и грядки.  
А какой подвал? Более сотни 
баночек с различными надпи-
сями выстроены как солдаты 
Победы на Красной площади в 
1945 году. Заслуженная побе-
да! Нельзя не упомянуть, что 
Ирина Леонидовна является 
нашим лучшим мастером по 
изготовлению шедевров из 
морских ракушек, по выши-
ванию и вязанию, изготов-
лению кукол на тематику 
русских народных сказок. С 
душевной теплотой она де-
лится своим искусством на 
многочисленных ветеранских 
встречах. Ирина Леонидовна 
представляла с. Мошенское.

Конечно, члены жюри 
долго совещались, определяя 
первое и последующие ме-

ста: ведь у всех участников 
была какая-то своя изюмин-
ка. Возьмём хотя бы выставку 
Н.А. Никифоровой из д. Устре-
ка. На заднем плане больше-
форматные фотографии её хо-
зяйства от весенней вспашки 
до уборки урожая (чего стоит 
только рекомендация по борь-
бе с кротами), на переднем – 
лягушата из перца, мангал из 
тыквы, кабриолет из кабачков 
и многое-многое другое – вы-
ращенное и с юмором пред-
ставленное!

Были и такие участники, ко-
торые не любят сами и другим 
не рекомендуют «издеваться» 
над овощами. Зачем? Ведь они 
так прекрасны! Посмотрите 
на эту помидорную ветвь или 
морковную россыпь! А яркая 
зелень колючих корнишо-
нов или рубиновый глянец 
300-граммовых помидор. За-
чем же их резать, чем-то укра-
шать? Вот перчик в 302 грам-
ма, картошечка в 219 граммов. 
Всё это богатство так и про-
сится в кошёлку покупателя. 
Тем более, что каждый овощ 
сопровожден табличкой с точ-
ными сведениями о размерах 
посевного клина и реальном 

урожае этого года. Например, 
картофель с грядки в 8 кв.м 
дал урожай в 65 кг, то есть в 
перерасчете на одну сотку –  
812,5 кг. Впечатляющий ре-
зультат! Все это членам жюри 
рассказала представительница 
с. Мошенское Елена Констан-
тиновна Алексеева. 

Отличительной чертой 
нынешнего смотра-конкур-
са  стало его музыкальное со-
провождение силами фольк-
лорного ансамбля «Радоль» 
и великолепного гармониста 
Калининского с/п Алексея 
Егорова. Самые серьёзные 
посетители пускались в пляс 
под неистовые переборы 
гармони самодеятельного 
артиста. За молодой задор 
Алексей Егоров был отмечен 
особым призом с надписью 
«Спецзаказ». 

В заключении необходимо 
с благодарностью отметить 
большую работу по подготов-
ке и проведению районного 
смотра-конкурса «Ветеран-
ское подворье 2020» работни-
ков киноконцертного центра 
«Уверь» во главе с Лидией Ана-
тольевной Архиповой, а так-
же неоценимую моральную, 
финансовую и транспортную 
поддержку главы муниципаль-
ного района Татьяны Владими-
ровны Павловой. И от имени 
президиума Мошенского рай-
онного совета ветеранов по-
благодарить всех участников 
смотра за их жизнеутверждаю-
щую повседневную позицию, 
пожелать счастья, здоровья и 
активного долголетия. 

Г.В. АЛЕКСЕЕВ, 
председатель 

 Мошенского районного  
совета ветеранов

28–29 августа группа ве-
теранов Новгородского рай-
она посетили город воинской 
славы Ржев. Новгородцы со-
вершили экскурсию по древ-
нему русскому городу, осмо-
трели экспозиции Ржевского 
краеведческого музея и фи-
лиала Музея Победы  «Ставка 
Сталина», побывали на ор-

ганном концерте. Но главное 
впечатление – Ржевский ме-
мориал  Советскому солдату, 
крупнейший в мире памят-
ник воину Красной армии, 
торжественно открытый в 
июне 2020 года. Центральная 
скульптура – бронзовая фи-
гура бойца массой 80 тонн и 
высотой 25 метров  на 10-ме-

ВЕСЁЛОЕ  ПОДВОРЬЕ 
В Хвойнинском районе  

20 сентября завершился 
ежегодный смотр-конкурс «Ве-
теранское подворье - 2020». На 
заседании районного совета 
ветеранов выбраны победите-
ли по номинациям конкурса. 
Самое активное участие при-
няли ветераны и пенсионеры 
из поселений Остахново, Дво-
рищи, Кабожа, Юбилейный, 

а так же жители левобережья 
поселка Хвойная.  

Одна из победительниц – 
Любовь Васильевна Яковле-
ва, жительница отдаленной 
деревни Жилой Бор Остах-
новского сельского поселе-
ния. Её приусадебный уча-
сток отличают множество 
различных поделок и целых 
композиций, сделанных 

своими руками из обычных 
подручных материалов.  
С таким домашним хозяй-
ством жить, безусловно, ве-
селее! 

А Юрий Николаевич Мо-
розов не только свой двор, а 
всю улицу облагораживает и 
украшает: окашивает траву, 
сажает и подрезает елочки.  
За это ему благодарны не толь-
ко соседи, а все жители дерев-
ни Дворищи.

Хвойнинский район

тровом кургане – символ геро-
изма и мужества воинов, сра-
жавшихся в кровопролитных 
боях на Ржевско-Вяземском 
направлении. Члены делега-
ции возложили венок и цветы 
к мемориалу.

* * *
Приняв участие  в онлайн-

формате в  региональном 

добровольческом форуме 
«Серебряные сердца», пред-
ставители Батецкого  рай-
она приняли решение о 
создании в социальной сети 
«ВКонтакте» сообщества, 
которое будет обсуждать 
вопросы по различным на-
правлениям волонтёрского 
движения. Страницу пред-
ложено назвать «Отзывчи-
вое сердце». Сюда смогут 
обратиться нуждающиеся в 
помощи люди.

* * *
14 сентября  любытин-

ские спортсмены серебряно-
го возраста приняли участие 
в районной спартакиаде в 
рамках приоритетного реги-
онального проекта «Актив-
ное долголетие». Программа 
включала в себя четыре вида 
спорта: стрельба, дартс, на-
стольный теннис и эстафета. 
В пулевой стрельбе лучшие 
результаты показали Миха-

ил Ильин и Наталья Ильи-
на, в дартсе первыми стали  
Юрий Иванов и Наталья 
Пикалева, в соревнованиях 
по настольному теннису не 
было равных Николаю Во-
робьеву и Елене Фёдоровой. 
По итогам соревнований по-
бедители и призёры награж-
дены грамотами комитета 
культуры, спорта и туризма и 
призами. По словам замести-
теля председателя комитета 
Юлии Бабыниной, главный 
организатор и вдохновитель 
соревнований – председатель 
районного совета ветеранов 
Татьяна Круглова. 

***
22 сентября в рамках Все-

российского дня бега ветера-
ны Поддорского района при-
няли участие в «Кроссе нации 
-2020». Итог: 1-е места –   
З.Ф. Синицына и Ю. А Си-
гов, 2-е места – Н.В.Иовлева 
и Н.Ф. Демченко.

 • КОРОТКО • 
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ВЕТЕРАНСКОЕ ДВИЖЕНИЕ

МЕМОРИАЛ  ЗЕМЛЯКАМ,  
погибшим в годы Великой Отечественной войны
Обращение к жителям района, всем марёвцам

ВОЗДУШНЫЙ МОСТ: 
ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 

В п. Хвойная 5 сентября 
прошли заключитель-

ные мероприятия проекта 
Фонда президентских гран-
тов «Воздушный мост».  
В связи с пандемией ко-
ронавируса Хвойнинский 
районный совет ветера-
нов перенес их с 9 мая на 
15 сентября, приурочив 
к памятной дате – нача-
лу блокады Ленинграда. В 
страшные дни войны наши 
земляки - хвойнинцы вме-
сте с многонациональным 
народом Советского Союза 

сделали всё, чтобы прибли-
зить долгожданную Победу. 
Проект «Воздушный мост» 
Хвойнинский районный 
совет ветеранов посвятил 
75-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Все 
мероприятия, организован-
ные и проведенные в рам-
ках проекта, направлены на 
сохранение исторической 
памяти о событиях на тер-
ритории Хвойнинского рай-
она в годы войны и героях, 
ковавших на нашей земле 
Победу.

Среди принятых поправок в 
Конституцию России осо-

бенно близко нам, ветеранам, 
утверждение о признании на-
шей страны победительницей 
в Великой Отечественной вой-
не. Пришло время, когда глав-
ное – не индивидуальный под-
счет, сколько и кем отправлено 
фашистов в мир иной, унич-
тожено техники, подорвано 
мостов. Мы победили, и каж-
дый, кто на фронте или в тылу 
внес даже маленький вклад в 
общую радость – причастен к 
всенародному подвигу. Сегод-
ня важнее всего помнить по-
именно всех, кто отдал за По-
беду свою жизнь. Это нужно не 
погибших, а живущим сегодня, 
в мирное время.

Жители нашего района 
сполна пережили ужасы той 
кровавой поры. Официаль-
ный документ «Акт о злоде-
яниях немецко-фашистских 
захватчиков в Молвотицком 
районе Ленинградской обла-
сти» свидетельствует: за пе-
риод оккупации района пове-
шено 7 человек, расстреляно 
40 мирных жителей, погиб-
ли на минах и от обстрелов  
92 человека, угнано в раб-
ство 2198 человек, уничтоже-
но 2002 жилых дома. Около  
3000 марёвцев погибли на 

и потому посчитает своим 
святым долгом внести вклад 
в будущий Мемориал памяти.

Осуществление такого 
проекта – дело не одного дня. 
Но, несомненно, его влияние 
будет ощущаться уже сразу, 
с общественного одобрения, 
принятия и осуществления за-
думанного. Это – душевный, 
эмоциональный порыв, воз-
вышающий каждого челове-
ка. Мемориал будет не только 
памятником погибшим. Он 
хорошо поработает на объ-
единение всех нас в настоя-
щее и будущее время. И в этом 
залог общих успехов.

Выражаем уверенность, 
что благородное дело най-
дет отклик и поддержку не 
только у жителей района, но 
и всех марёвцев, живущих 
за его пределами. Надеемся, 
не останутся безучастными 
общественные организации, 
предприниматели, все нерав-
нодушные люди. А главным 
организатором возведения 
Мемориала выступит Адми-
нистрация района.

Год 75-летия Победы объ-
явлен в нашей стране Годом 
памяти и славы. Вдохновим-
ся же благородной целью, со-
вершим важное дело и уве-
ковечим в граните подвиг 
марёвцев. Вспомним всех 
поименно.

Обращение принято  
на районной  

конференции ветеранов,  
поддержано 

 администрацией  
Марёвского района

фронте, в партизанских от-
рядах, пропали без вести.

Из марёвских защитников 
Родины сегодня уже никто 
не выступит на митинге, не 
придет в школу рассказать 
молодежи, что им пришлось 
испытать, встав лицом к лицу 
с врагом. Они ушли, отдав се-
бя без остатка. Память о них 
сегодня для нас – святое дело.

Мы не забываем своих со-
отечественников, обеспечив-
ших нам своим самопожерт-
вованием 75-летнюю мирную 
жизнь. Прославляем их подвиг 
в публикациях, возлагаем цве-
ты к захоронениям. 9 Мая, в 
День Победы, идем в колонне 
Бессмертного полка с портре-

тами истинных воинов, самых 
близких нам людей. Они по-
прежнему рядом, мы чувству-
ем их присутствие. Это едине-
ние так необходимо сегодня. 
Вместе мы сильнее, увереннее 
смотрим в будущее.

Через многие десятилетия 
не перестаем восхищаться 
массовым героическим по-
рывом земляков, как и всего 
нашего народа, их твердому 
и единственному решению 
– защитить свой дом, страну, 
Родину. Взяли в руки оружие, 
учились науке побеждать.  
И победили, часто ценой 
своей жизни. Захоронения в 
Марёве, других местах – то-
му свидетельство. А сколько 

осталось лежать наших за-
щитников на безымянных 
полях, в лесах и болотах, в да-
леких от родных мест краях?

В Мареве отведено са-
мое лучшее место, у церкви 
Успения, для памятника по-
гибшим партизанам и безы-
мянным красноармейцам. 
Давайте подумаем о соору-
жении здесь же Мемориа-
ла всем погибшим на этой  
войне марёвским воинам, 
увековечим их имена в гра-
ните. Это реально. Фамилии 
опубликованы в Книге Па-
мяти. Конечно, потребуют-
ся уточнения, дополнения. 
Почти каждая семья потеряла 
на войне родных и близких 

Торжественные мероприя-
тия начались с митинга памя-
ти на гражданском кладбище 
п. Хвойная. Продолжились 
открытием информацион-
ных стендов, установленных 
у стен районного краеведче-
ского музея рядом с памят-
ным камнем, посвященным 
летчикам Московского авиа-
отряда особого назначения, 
осуществлявшим полеты в 
блокадный Ленинград в пе-
риод с октября по декабрь  
1941 года. Вся материалы, 
размещенные на информа-
ционных стендах, предостав-

лены автором книги «Летчики 
особого назначения» Анной 
Белорусовой, внучкой Петра 
Колесникова, командира са-
молета Московского отряда 
особого назначения. Одновре-
менно с открытием стендов 
состоялось торжественное от-
крытие обновленной таблич-
ки на мемориальном камне.

Заключительные меро-
приятия, Фестиваль по авиа-
модельному спорту и Фести-
валь патриотической песни, 
прошли на стадионе «Орби-
та». Учащимися объедине-
ния «Авиамоделирование» 

Дома детского творчества  
п. Хвойная под руководством 
В.А. Александрова для рекон-
струкции воздушного боя бы-
ли изготовлены модели трех 
транспортных самолетов 
ПС-84, четырех истребите-
лей  ЯК-40 и двух немецких 
самолетов Ме-262.

На стадионе работали вы-
ставки экспонатов времен 
Великой Отечественной во-
йны и макетов самолетов, 
интерактивная площадка 
«Встреча ленинградцев», по-
левая кухня.

Хвойнинский район

• Обращение зачитывает Н.В. Евлампиев 


